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Opération Planète ovale 2014/2015


Réunion du comité académique de pilotage de l'opération « Planète ovale »
Du 3 décembre 2014

Compte rendu assuré par M. Régis DUPRÉ, IA-IPR d'EPS

1/ Bilan de l'opération Planète ovale 2013-2014 :

1.1 Partie sportive de l'opération :

Intervention de Patrick Banizette :
Il salue les bonnes relations entre le rectorat, les services de l'UNSS, la fédération française de Rugby et son comité
et les professeurs. On peut faire cependant, malgré la cible féminine de l'opération planète ovale de l'an dernier, le
constat d'une baisse du nombre de licenciées filles en Rugby et notamment dans l'académie.
Il note par contre que lors de la rencontre inter académique d'Avignon, en mai dernier, 4 équipes (2 en lycée et 2 en
collège) représentaient dignement l'académie de Lyon, sur les 12 présentes dans le tournoi. De belles installations,
une bonne ambiance et un bon accueil ont caractérisé cette manifestation qui a très bien fonctionné mais dont il
faudrait augmenter l'ampleur.

1.2 Partie formation de l'opération :

Intervention de Hervé Imhoff :
L'opération a connu à nouveau un très beau succès avec 50 stagiaires et la satisfaction d'avoir pu réaliser cette
année un travail autour des niveaux collège et lycée en traitant les compétences attendues des programmes. Les
contenus et productions de ce stage sont affichés sur le site pédagogique académique et sont disponibles pour les
intéressés. Un onglet spécifique planète ovale existe, avec pour le niveau collège un accès à des vidéos.
Il est noté une vraie attente des enseignants d'EPS concernant ce stage « planète ovale » : vraisemblablement 40 à
50 professeurs seraient demandeurs chaque année.
Le succès répété de ces stages conduit le groupe à s'interroger sur l'intérêt qu'il y aurait à produire dans les années
qui viennent des images concernant le traitement pédagogique des niveaux 1 et 2 pour le collège et 3 et 4 pour les
lycées.
Concernant plus particulièrement le niveau lycée, Régis Large précise que cette proposition de traiter le niveau lycée
est appréciée et doit se développer dans les années à venir, même si l'activité Rugby est actuellement peu
programmée. Un stage d'équipe du lycée Branly par exemple et l'arrivée d'un terrain synthétique peuvent inciter à
une programmation plus régulière de l'activité. Faut-il d'ailleurs privilégier, à propos de cette pratique, l'affichage
d'une activité d'opposition ou d'une activité collective avec projet d'équipe ?

Le groupe s'interroge aussi sur la participation faible du département de l'Ain qui privilégie les stages de proximité
offerts par les bassins. Faut-il délocaliser ou plutôt dédoubler une action de formation si cela est possible ?

2/ Lancement de l'opération Planète ovale 2014-2015 :

2.1 Partie formation :
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Intervention de M. Banizette, membre de la commission nationale :

Il rend compte des principales décisions de la commission nationale :
o	Le choix est fait de n'organiser un stage des responsables des stages planète ovale que tous les 4 ans. Le
prochain aura lieu vers septembre-octobre 2015 et sera préparé en décembre 2014. Deux professeurs seront pris en
charge pour chaque académie. L'UNSS assure les déplacements et la fédération l'hébergement et la restauration.
o	Concernant les stages de formation organisés en académie, le souhait est d'évoluer vers une formation de niveau
supérieur, de favoriser les candidatures d'équipe (plus propices à une évolution des programmations
d'établissement), de permettre un deuxième stage à des candidats qui en ont déjà bénéficié mais qui se sentent
encore fragiles et souhaitent renforcer leurs compétences professionnelles.

Echanges avec les membres du comité et décisions prises :

Le comité académique approuve les propositions de la commission nationale et poursuit les échanges :
o	Il est considéré comme nécessaire de poursuivre les stages de niveaux 1 et 2, en faisant évoluer les contenus et
propositions vers une meilleure prise en compte du nouveau socle commun et des nouveaux programmes qui
suivront, intégrant l'évolution des cycles (cycles 3 et 4) et une formation curriculaire.
o	Cette évolution des contenus rendra plus pertinente encore l'idée d'accueillir des professeurs dans un deuxième
stage.
o	Il est aussi envisagé de pouvoir accueillir dans ces stages des étudiants, stagiaires professeurs, suivant une année
de Master M2.
o	Les dates des stages pour cette année : 26 et 27 mars 2015. Préparation des stages en janvier 2015. Lancement
de l'appel d'offre en février.
o	Il est proposé l'intégration de M. Norbert Meyssirel (lycée J. Brel à Vénissieux avec sections sportive scolaire de
Rugby féminin) dans l'équipe des formateurs.
o	Il est aussi proposé d'actualiser et de faire évoluer les noms des membres du comité académique. M. Banizette
fera des propositions pour la fédération. Le nom de M. Poirot (principal du collège Barbusse à Vaulx-en-Velin, avec
une SSS Rugby) est avancé.

2.2 Partie sportive :

o	Il est noté que l'opération « Rugby renouveau » a connu cette année le problème de la concurrence de la
consultation sur le socle commun programmée le même jour. La manifestation a cependant connu un beau succès.
o	La priorité à la pratique féminine est maintenue, de même que l'idée d'organiser un tournoi Sud-est. Se pose la
question de savoir comment rendre plus réussie et plus ample la prochaine édition.
o	Il est proposé de lancer plus tôt l'opération pour mobiliser les enseignants en amont et d'éviter la concurrence avec
d'autres évènements du championnat UNSS de RB comme ce fut le cas l'an dernier.
o	La date du 3 juin 2015 a été arrêtée. Les transports seront pris en charge à égale partie, par le comité de Rugby du
lyonnais et par l'UNSS. Le format de 4 équipes de collège + 4 équipes de lycée par département, soit 24 équipes
pour Lyon, est retenue.
o	En réalité, l'ambition de la fédération est que cette année 30 équipes soient accueillies à Avignon pour ce
rassemblement concernant les académies de Lyon, Grenoble, Nice, Aix-Marseille, Montpellier et Clermont-Ferrand.
o	Les services de l'UNSS informeront les enseignants dès décembre. L'inscription se fera début avril suivant des
règles souples affichées sur le site.
o	L'affichage du compte rendu de ce comité devra se faire sur le site EPS de l'académie et sur le site du comité du
lyonnais.

3/ Prochaine réunion du comité de pilotage académique :
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o	Elle est fixée au deuxième trimestre de l'année scolaire sans qu'une date précise n'ait été arrêtée.

Régis DUPRÉ, IA IPR EPS Lyon
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